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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

責編 曉辰 美編 張俊奇

商報頭條
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港股春江暖 新股鴨先知

稍後刊憲移除「8‧1」期限
昨午，卓永興、謝展寰及環保署署長徐浩光等政府官

員出席聯席會議。卓永興表示，環境及生態局局長向他
建議暫緩垃圾收費的實施日期，即不在8月1日實施收
費；而他同意有關建議，進而向行政長官推薦有關建
議，並且獲得行政長官接納。

就環境及生態局局長的匯報而言，卓永興稱， 「先行
先試」的結果顯示，市民認為垃圾收費的操作繁複；大
部分住宅樓宇參與者並無善用獲派的指定袋，在 「先行
先試」的後半段更為明顯；垃圾的棄置量、回收量以至
參與者處理垃圾的習慣並無很大改變；分揀垃圾大大加
重清潔員工的工作量；以及指定袋的使用令餐飲業和安
老院舍的經營成本上升，經營更加困難等。

卓永興說，基於以上結果，環境及生態局局長向他建
議暫緩垃圾收費的實施日期，即不在 8 月 1 日實施收
費。他又說，當局注意到不同調研均顯示，大部分巿民
對實施垃圾收費有很大保留；社會回收文化的根基不
足；現時回收網絡和設施的覆蓋縱有增加仍是有限；現
時法例訂定的收費方式，予人有為增加政府收入的錯
覺，而影響市民對垃圾收費計劃的認同；法例令前線清
潔員工的工作量和壓力大增；以及經濟復原的速度並未
如預期般快速和強勁，現時實施垃圾收費，會令商界尤
其是飲食業界承受更大壓力，影響行業經營。

明年中匯報後續工作進度
卓永興續指，接下來政府會推行一系列工作，包括增

加回收配套、加強公眾教育和宣傳，以及研究如何優化
垃圾收費計劃等。他說，當局會在2025年年中向立法會
匯報工作進度、市民對減少固體廢物的參與度，並聽取
議員們意見。

「先行先試的結果反映香港暫時沒有條件實行垃圾收
費，特區政府需大力改善回收系統，推進社會綠色回收
減廢文化。」謝展寰說，政府會加速擴大社區回收網
絡，特別針對佔都市固體廢物達三分之一的廚餘，當局
會在全港公共屋、大型私人屋苑額外加裝智能廚餘回
收桶或是廚餘收集設施，目標是在一年內把數目增大一
倍。局方亦會延長 「綠在區區」回收設施的營業時間、
增加 「綠在區區」收集點的數目至800個（現時是200
個），以及找尋有足夠空間的垃圾收集站增設回收便利
點。

謝展寰續說，6月1日開始，當局會逐步向所有公共
屋住戶每月免費提供20個指定袋，措施為期6個月；
私人屋苑或大廈方面，只要物業管理方簽署了 「減費回
收約章」，承諾會在處所提供分類回收設施，並且將回
收物交給回收商處理的話，同樣可獲政府免費提供的指
定袋。

謝展寰強調，過去幾個月的討論成功引起社會關心，
並有市民開始學習實踐垃圾分類回收，證明政府努力沒
有白費，是很好開始。政府重視減少固體廢物的初心不
變，會繼續努力在全社會推行減少廢物和分類回收。

議員讚政府決定「實事求是」
立法會環境事務委員會主席劉國勳表示，支持特區政

府決定，認為這是實事求是的面對民意及現實情況的靈
活做法。他認為，長遠而言，應從整個粵港澳大灣區的
角度探討處理廢物問題，同時推動綠色經濟，把相關行
業產業化，打造健康完整的生態圈。

民建聯主席陳克勤亦贊同政府做法，同時希望政府在
減廢方面不要停步，尤其是市民現時關注環保的情況下
繼續做好宣傳教育工作。

自由黨飲食界議員張宇人贊成政府暫緩計劃，並期

望政府能為市民增加減廢的誘因，繼續做好減廢工
作。

工聯會立法會議員郭偉強贊同政府暫緩，但亦指環保
是世界大趨勢，社會要正視堆填區飽和等情況，期望當
局做好配套，推動綠領產業。

立法會議員陳凱欣贊同政府暫緩措施，指其實事求
是，希望當局鼓勵回收工作，不只在公共屋做，亦要
在私人住宅推動。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府昨
日宣布暫緩實施垃圾徵費，有飲食界人士指，押
後措施可令業界鬆一口氣，希望當局以按部就班
方式推動有關計劃，讓市民逐步適應。物業管理
業監管局指，若果垃圾徵費未執行，相關費用不
應在管理費加幅之中；亦有環保團體表示極度失
望。

香港餐飲聯業協會會長黃家和表示，政府押後
垃圾徵費計劃可令業界鬆一口氣。他說，本港經
濟仍未全面復蘇，餐飲業營運仍面臨困難。他指
出，若果按原計劃實施垃圾徵費，營運成本定必
增加，估計大型食肆例如酒樓等，每月成本將增
加8000至1萬元，小型食肆如茶餐廳等每月成本
也要多1000至2000元。

黃家和亦指出，政府應先完善垃圾徵費計劃，
包括增加回收點，並應採用按部就班方式，按行
業或按垃圾種類逐步進行，不要一下子全面實
施，要讓市民逐步適應。他提到在 「先行先試」

計劃進行期間，政府已收到不少反對聲音，業界
亦期待政府不會如期於8月推行計劃，故未有儲
備大量指定垃圾袋，亦未因此增聘清潔人手或加
裝設施等。

物監局：減碳節能仍需前行
物業管理業監管局主席黃江天表示，理解政府

充分考慮公眾及各界意見後作出有關決定。他認
為，社會應就減碳節能繼續前行，物監局也鼓勵
業界做好源頭減廢和分類回收工作，業界亦要克
服垃圾收費推行過程中所面對的困難。

早前，有部分大廈因應垃圾徵費而提早增加管
理費。黃江天分析指，增加管理費涉及不同元
素，如人手增加、薪金調整、維修費用等。不
過，他說，如果因應垃圾收費加管理費，而有關
措施暫緩，業主組織應與物管公司一起商討如何
處理。他明確表示，若果垃圾收費未執行，相關
費用不應體現在相關加幅當中。

環團建議繼續推行計劃
綠色和平項目主任譚穎琳強調，如政府將垃圾

收費無限延期是不負責任。她說，過去半年，坊
間已對垃圾收費有不同討論，如政府不繼續推
行，形同浪費20年來市民和不同團體的努力。
過往幾個月來，政府、企業和市民都視8月1日
為實行減廢 「死線」，這期間本港廚餘回收率已
增加逾一倍，企業和市民都有相應行動，認為政
府不應突然暫緩計劃。她表示，政府部門應以身
作則，繼續推行垃圾收費，並訂立相關績效指
標，在半年後再向立法會匯報；政府亦應加緊推
廣生產者責任制，推進清潔工權益保障等。

地球之友亦回應，對政府決定暫緩垃圾收費及
不訂出具體實施日子表示極度失望。其發言人認
為政府絕對不可怠慢，而須把握機會，分階段實
施垃圾收費試點，加強資源收集及回收配套設
施，定期檢視並持續優化執行細節。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：港股市場持續回
暖，新股熱潮一觸即發！內地AI藥物研發公司晶泰科
技（XtalPi）正式通過IPO聆訊，有望成為本港市場首
家循 「第18C章」掛牌的上市公司，因其屬特專科技初
企，上市前投資者引人矚目，故值博率相對較高。

晶泰料成港首隻特專科技新股
去年3月底，港交所（388）引入18C上市機制，容許

特專科技初創公司申請上市。
晶泰科技於2015年成立，主要透過量子物理的計算、

人工智能及自動化技術，為製藥及材料科學行業提供研
發解決方案及服務。據了解，晶泰科技上市前投資者，
包括騰訊控股（700）、谷歌（Google）及紅杉中國
等。資料顯示，晶泰科技去年經調整虧損擴大19.4%至
5.2億元；收入1.7億元，按年增長30.7%。晶泰科技表
示，擬將集資所得用於持續提升研發能力及解決方案提
供能力、提升商業化能力，以及營運資金和一般公司用

途。據悉，公司獨家保薦人為中信証券。
除晶泰科技外，另一家循18C上市機制遞交上市申請

的是從事自動駕駛計算芯片製造的 「黑芝麻智能」。

新股近期表現令人眼前一亮
隨港股市場持續回暖，本港新股市場亦重新引起投

資者關注。昨日，趣致集團（917）首日上市，以全日
高位35元報收，較招股價25元大幅高出40%，若不計
手續費，每手200股可賺2000元。該公司稱，上市後將
加快拓展海外戰略部署，擬於香港和中東開展業務；雖
然內地消費市道放緩，但受惠於龐大的基礎人群，相信
市底頗為牢固。

今天，由中國聯塑（2128）分拆的EDA集團（2505）
將掛牌。資料顯示，該股暗盤最高曾見3.77元，收市報
2.98元，較顯示招股價2.28元高出30.7%。若不計手續
費，每手 1000 股可賺 700 元。EDA 集團從事電商供應
鏈解決方案，上市後中國聯塑對其持股比例將由51.9%

降至40.4%。
大市方面，恒指昨日止住四連跌，收升 218 點至

18827點，成交額1189億元。其中，晶片股造好，中芯
國際（981）收升 7.43%至 16.48 元；華虹半導體急飆
11.47%至19.82元。另外，聯想集團（992）股價創1年
高位，收升8.86%至12.04元，為當天表現最好藍籌股。

近期新股首日掛牌表現
股份

趣致集團（917）

盛禾生物（2898）

泓盈城市服務（2529）

邁富時（2556）

上市日期

5月27日

5月24日

5月17日

5月16日

首日變幅

+40%

+7.56%

+0.31%

+18.46%

飲食界鬆口氣 環保團體失望

掃碼睇文

韓美林寄語年輕人：
文化自信要你來扛！

垃圾徵費計劃反饋意見

政務司副司長卓永興(前排左)、環境及生態
局局長謝展寰（前排右）昨午出席立法會會
議，檢討垃圾徵費計劃。 記者 蔡啟文攝

特區政府決定暫緩原定8月1日在全港實施都市固體廢物收費
的計劃。圖為垃圾徵費使用的回收指定袋資料圖。 中新社

——垃圾徵費的操作繁瑣

——大部分住宅樓宇參與者並未善用獲派的回收指

定袋

——垃圾棄置量、回收量和參與者處理垃圾的習慣

並無很大改變

——分揀垃圾加重清潔人員工作量

——使用指定袋讓餐飲業和安老院舍經營成本上升

——大部分巿民對實施垃圾徵費有很大保留

——社會回收文化的根基不足

——現時回收網絡和設施覆蓋縱有增加仍是有限

——現時法例訂定的收費方式予人有為增加政府收

入的錯覺

港府初心未變續推減廢回收工作港府初心未變續推減廢回收工作
【香港商報訊】記者林駿強

報道：備受各界關注的垃圾徵費
終有最新方向。昨日，立法會環境事務

委員會及食物安全及環境衛生事務委員會
舉行聯席會議，政務司副司長卓永興在會
上宣布特區政府暫緩在8月1日實施垃圾
收費，稍後將於憲報刊登有關公告。環境
及生態局局長謝展寰表示，政府會加速擴
大社區回收網絡，亦會從6月起逐步向所
有公共屋住戶每月免費提供20個指定
袋，為期6個月。多位立法會議員認為
政府此舉是順應民意、實事求是。

垃圾徵費垃圾徵費暫緩實施暫緩實施


